

* Consultoría

Implementación de los criterios ASG para la Responsabilidad Social Empresarial

Desarrolla buenas prácticas en un marco de
sustentabilidad

WWW.ASERTOASESORIA.COM



La empresa que adopta el paradigma de la sustentabilidad a través de los principios y materias establecidos por la norma internacional ISO26000 se posiciona como una empresa socialmente responsable. De acuerdo a esta norma, la empresa con responsabilidad social asume los impactos que sus operaciones generan entre sus grupos de interés, tanto internos como externos. Llevar a cabo esta práctica es más que una elección voluntaria, es una llave que les permitirá a las empresas generar valor para sí mismas y para sus grupos de interés en un marco de sustentabilidad.

Pero la ISO26000 no es una herramienta exclusiva de las grandes corporaciones, las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) pueden beneficiarse de la implementación de la responsabilidad social empresarial (RSE) de acuerdo a esta normativa. La adopción de estas directrices puede representar un factor estratégico en su sector al diseñar sus políticas, procesos y protocolos de acuerdo a un enfoque ético y sostenible en sus operaciones.

Nuestra consultoría está dirigida al personal gerencial y de las áreas de comunicación de las empresas que desean implementar la RSE en sus organizaciones en diferentes sectores: ventas, manufactura o bien del rubro Otros Servicios y Actividades. Identificar el área de intervención en donde se intersectan las necesidades de sus grupos de interés o stakeholders y las

competencias clave de la empresa es la fórmula para generar valor compartido entre ambas partes.

Este proceso se lleva a cabo a través del modelo ASG, que se refiere a los criterios Ambientales, Sociales y de Gobernanza. Estos criterios se subdividen en ámbitos e indicadores que ofrecen un parámetro que permite monitorear el avance en el logro de sus metas. La implementación de estos criterios se lleva a cabo a través de un sistema de gestión que se despliega a través de un conjunto de procedimientos, políticas y protocolos que supervisan el logro de metas. Dicha implementación se documenta a través de evidencias que le permiten a la empresa postular al distintivo [Empresa Socialmente Responsable](#) (ESR) otorgado por el Centro Mexicano para la Filantropía A.C. Obtener el distintivo le abre a las empresas la posibilidad de insertarse en cadenas de valor que operan bajo estándares de sustentabilidad así como ejercer una ventaja competitiva en su sector.



Conoce las ventajas de obtener el Distintivo ESR y postula con nuestra consultoría

- 1 OPTIMIZA SUS PROCESOS**
Al implementar políticas basadas en indicadores permite monitorear el avance de sus metas
- 2 DESARROLLA PRÁCTICAS SOSTENIBLES**
Al reducir su impacto ambiental y contribuir al desarrollo de su comunidad se integran a cadenas de valor sostenibles
- 3 ASEGURA EL CUMPLIMIENTO NORMATIVO**
Al alinear las operaciones de la PYME con la regulación vigente en su sector y la normativa laboral aplicable
- 4 PREVIENE RIESGOS Y DA CREDIBILIDAD**
En mercados poco regulados el distintivo es sinónimo de confianza, lo que las destaca ante sus competidores

www.asertoasesoria.com

¿Cómo sé a qué nivel debo postular?

La consultoría que ofrecemos se basa en los criterios del distintivo ESR diseñado por el Centro Mexicano para la Filantropía y reconoce 5 niveles de desarrollo de la RSE. Nuestra consultoría agrupa esos 5 niveles en 3 bloques de implementación de los criterios ASG: inicial, intermedio y avanzado. Esta agrupación le permite al cliente identificar los requerimientos con los que debe de contar al momento de postular. Estos bloques son los siguientes:

Complejidad	Bloque	Nivel de desarrollo en el modelo de CEMEFI
Inicial	Identificando el compromiso de la empresa en su modelo de negocios	Nivel 1: compromiso
Intermedio	Desarrollo e implementación del sistema de gestión	Nivel 2 y 3: sistema de gestión e implementación
Avanzado	Desarrollando buenas prácticas	Nivel 4 y 5: consolidación e innovación

¿Qué indicadores debo desarrollar para postular?

Dado que el [instrumento de evaluación](#) de CEMEFI, compuesto por hasta 87 indicadores, puede resultar abrumador nuestra consultoría es un traje a la medida de las necesidades de las organizaciones, de acuerdo a su sector y sus grupos de interés. Los indicadores corresponden al tiempo que la organización lleva postulando al distintivo y están diseñados para consolidar resultados palpables en el camino de las empresas hacia la sustentabilidad. Desde identificar el compromiso con el modelo ASG en función de su sector, pasando por elaborar sus políticas, comunicarlas a sus integrantes e implementarlas hasta llegar a ser un factor de cambio en el desarrollo de buenas prácticas.

Matriz ASG	Instrumento de postulación
Criterio Ambiental	Más de 10 años: 87 indicadores 5 a 9 años: 50 indicadores 0 a 4 años: 35 indicadores
Criterio Social	
Criterio de Gobernanza	

¿Cómo funciona la consultoría?

Nosotros implementamos un sistema de gestión basado en los criterios ASG adaptado al modelo de negocios de tu empresa y de los riesgos propios del sector en el que te encuentras. Identificamos los ámbitos del instrumento de evaluación del CEMEFI que responden a tus objetivos estratégicos seleccionando los indicadores a desarrollar. Estos indicadores permiten medir el impacto que tiene el sistema de gestión dentro de tu modelo de negocios y en las necesidades de tus grupos de interés. Este sistema te permitirá desarrollar tus procedimientos con eficiencia en un marco de sustentabilidad generando valor compartido.



Por último, elaboramos tu carpeta de evidencias para postular al distintivo. Las evidencias a presentarse se diseñan de acuerdo al nivel de postulación identificado. Estas evidencias se cargan desde la plataforma de registro a la que puedes acceder desde [tu cuenta](#). El sistema te solicitará indicar si contactaste con asesoría por parte de un consultor acreditado. Confirma el acompañamiento por parte del consultor, en este caso, [Leonardo Oliver Ortiz](#). Esta carpeta de evidencias es un insumo valioso, tanto para la postulación al distintivo ESR como para cumplir satisfactoriamente con auditorías por parte de entidades reguladoras o de control interno.

El camino hacia una organización sustentable



Mitigación de riesgos

Diseñamos una estrategia de mitigación de acuerdo a los riesgos identificados en el sector al que te encuentras



Política, plan y procedimientos bajo estándares ASG

Involucra el diseño, aprobación e implementación de este conjunto de instrumentos que conforman el sistema de gestión para la responsabilidad social bajo estándares ASG. Es lo que te asegura cumplir con la normativa vigente y optimizar tus procesos



Desarrollo de indicadores

Una vez implementado el sistema de gestión podrás contar con un conjunto de datos que te permitirán conocer el estado que guardan las operaciones de la organización. Estos datos se procesan como indicadores que permiten medir el efecto del sistema de gestión en el modelo de negocios y la diferenciación en el mercado.



Elaboración de carpeta de evidencias

Un elemento esencial en la implementación del sistema de gestión es sistematizar los procedimientos llevados a cabo así como los resultados arrojados por los indicadores. Esta carpeta de evidencias es un insumo valioso para cumplir con auditorías internas o externas o bien para participar en convocatorias para obtener estímulos o reconocimientos.

Si deseas comenzar a implementar el sistema de gestión para aplicar al distintivo ESR con nuestra consultoría te compartimos los datos bancarios, el costo es de \$6,500, notifícanos si requieres factura. RFC: OIFL870505UA3; Razón social: Leonardo Oliver Ortiz Flores; Régimen fiscal: Régimen simplificado de confianza; Datos bancarios: Número de cuenta: 0194554675. CLABE: 072 180 00194554675 4. Banco: Banorte.

Genera valor
para la
organización y
sus grupos de
interés

Asert  **sesoría** [®]

Asesores Académicos en Ciencias Sociales

REG. IMPI 2439275

CONSULTORse
Acreditado Cemefi

**Identificando el compromiso de la empresa
en su modelo de negocios**



**Desarrollo e implementación del
sistema de gestión**



Desarrollando buenas prácticas



WWW.ASERTOASESORIA.COM